



友達になろう

BE A FRIEND

1994—95年度国際ロータリーのテーマ

- 国際ロータリー会長 ビル・ハントレー ●第2560地区ガバナー 大島 精次
- 会長——高橋 一夫 ●副会長——石橋 育於
- 幹事——五十嵐晋三 ●副幹事——松谷 昊吉
- SAA——平原 信行 ●副SAA——清水 良一 ●例会日——毎週水曜日 12:30～
- 例会場——三条市旭町2—5—10 三条信用金庫本店 TEL 34—3311
- 事務局——三条市旭町2—5—10 三条信用金庫本店 TEL 35—3477
FAX 32—7095

出席者会員数

会員 80名中 59名

先々週出席率

93.59% (前年同期 94.74%)

ヴィジター

三条南より 鈴木幸一さん
三条北より 江口 悟さん、落合益夫さん、中條耕二さん、
本間建雄美さん

先週のメイクアツプ

- 8/26 加茂へ 渡辺喜彦さん
- 8/29 三条南へ 榎本 勝さん、斎藤弘文さん、清水良一さん、関本哲秀さん、
西山徳厚さん、松谷昊吉さん、吉井俊介さん、渡辺勝利さん、
瀬下一三さん、三堀正純さん、長谷川有美さん

会長挨拶

高橋(一)会長

皆さん、こんにちは。

今日は、南クラブから、鈴木さん、北クラブから、江口さん、中条さん、落合さん、本

間さん、ようこそいらっしゃいました。

8月のお盆休みにシカゴのショウに参加してきたわけですが、その時、関西の方で奥さんと二人の青年を連れて私共のブースにこられました。帰りぎわにこの子は高校、大学をアメリカで過ごし、台湾で北京語を勉強して今、私と一緒に仕事をしております。次の子は私の妹の子で、すでに北京語が出来ます。これから暫くアメリカで生活して英語の勉強をさせますと言って帰られました。

7月から8月にかけて一ヶ月私の家にホームスティしていた仏の青年の話では仏では大学を卒業する時は母国語の他に2ヶ国語が話せるそうです。私は弗べらしにも国際交流にも役立つのだから日本全国の小中学校に1人ずつ外人の先生を入れて、小さい時から英語に慣れるようにしたらよいと思います。

幹事報告 五十嵐(晋)幹事

◎クリーン協議会より全市一斉クリーンデー実施計画のご案内がとどいております。

とき 9月4日(日)AM6:00~

ところ 第二産業道路グリーンベルト

◎三条北ロータリークラブより

「ロータリー情報委員長会議」のご案内がとどいております。

とき 9月6日(火)PM6:30~

ところ 作万

9月のお祝い

◎会員誕生祝 2日 寺沢博さん 6日 渡辺勝利さん 10日 長谷川有美さん
19日 山本恒男さん 19日 外山雅也さん 25日 五十嵐力さん

◎夫人誕生祝 1日 野村チヨさん(竹三郎) 1日 内山嘉代子さん(昭二)
21日 荻野茂子さん(保和) 22日 斎藤昌子さん(弘文)
26日 渋谷ミツエさん(正一)

◎100%出席賞 14年 山本福七さん 5年 渋谷正一さん 5年 清水良一さん

ニコニコBOX ¥23,000 8月31日分

高橋(一)さん 来場がおそく石橋さんに大変御心配をおかけしました。ニコニコでなくアイアムソーリーBOXです。

上木さん 26日から3日間佐渡で宗家尺八合宿に参加、研修の最後、金井文化会館能舞台で演奏をして来ました。

大谷さん 日旺日に孫達を連れ湯沢温泉ナスパに行ってきた。孫達は大喜びでしたが私はくたびれ儲けでした。

五十嵐(力)さん 日本DIYショーが9月2日~4日幕張国際見本市会場で開催されます。是非お出掛け下さい。

長谷川さん 母の葬儀に際し皆様大変お世話になりました。

内山(昭)さん 9月4日の全市一斉クリーンデーには、申訳ありません欠席をさせて戴きます、よろしく。

渡辺(勝)さん 久しぶりの例会出席。

佐藤(武)さん 猛暑の8月を体調を乱すことなく過させて頂きました。ありがとう御座居ます。

藤田(紘)さん 寺沢さん、卓話よろしくお願ひ致します。

石橋さん 都合により早退させていただきます。

三堀さん 仕事の都合で早退させていただきます。

山田さん 早退させていただきます。

卓話 最近の電気通信サービスの現状について

寺沢 博会員

今日は、最近の電気通信サービスの現状等についてお話をさせていただきます。

6月1日に自己紹介も兼ねて卓話をさせていただきましたが、その時にNTTを取り巻く経営環境から未来の電気通信ということでマルチメディアの概要等をお話させて頂いておりますので、本日の卓話は前回の内容と重複しないよう、そして、もう少し身近かなサービスについてお話をさせていただきます。

最近、電話の世界では、画期的な新サービスが開始されました。

それは、この8月22日から開始しました「迷惑電話おことわりサービス」です。

今まで、イヤガラセ電話や無言電話等の所謂「迷惑電話」を経験されたことのないお客様にとっては、「何だ、そんなことか」と思われるかも知れませんが、現実には「迷惑電話」でお困りになっているお客様は沢山おありまして、何らかの形で「迷惑電話」を経験している人が8割にも達しているというアンケート調査結果も出ております。

NTTにも相談に来られる方が随分おありまして、これまでは留守番電話の利用をお勧めしたり、被害程度に応じて二重番号サービスをご案内したり、止むを得ないと判断される場合には電話番号の変更という方法で対処してきました。

「迷惑電話」にもいろいろ種類がありまして、脅迫まがいのイヤガラセ電話や主に女性を対象としたワイセツ電話、そして無言電話等があります。



しつこい電話セールスや間違いFAX等も「迷惑電話」の一種です。

最近、イギリスのダイアナ妃が、大富豪の男女達に無言電話をかけたとか、かけていないとかが面白おかしく報道されていましたが、事実を確認することは多分困難ではないかと思われま

す。イギリスの法律までは判りませんが、日本では憲法で「通信の秘密の保持」が規定されておりまして発信者の権利が保護されることから、電話の逆探知は現行犯捜査以外は行われておりません。

私達が企業や友人宅を訪問する場合には、必ず入口で「どこそこの誰々です」と名のりま

すし、手紙には差出人の名前を記入しますが、電話はサービス開始から今日まで、発信人を名のることなく、相手先の事情を考慮することなく飛び込んでまいりました。現在の技術レベルでは着信側に発信者の番号を通知することは可能です。これは「発呼者番号通知サービス」と言われておりまして、既にFAXではそういう機能も利用されて

おります。ところが、FAXには発信者の番号を相手側に通知したくない時は、それを通知しない機能が取り付けてありまして、あくまでも発信者の意思が優先されております。

電話に「発呼者番号通知サービス」が提供されたとしても、やはり同様の機能を付けて発信者を保護する形で導入されると思われま

す。国民の大多数が、発信者番号を着信側に通知することが義務であると理解して頂けるなら法律を改正すればいいことですから簡単なのですが、そうはいきそうにありません。

例えば、本当はデートをしていたり酒を飲んでいながら、自宅の奥さんに「残業で遅くなる」と嘘の電話をした経験を皆さん1~2度位はあると思いますが、「発呼者番号通知サービス」ではかけている電話番号が会社でないということが奥さんにバレてしまいます。

三条にいるはずの夫が、長岡や新潟の電話番号から電話をかけてくれば、「何処にいるんですか」ということになって、やはりまずいことになります。

そんなことから、多分、「発呼者番号通知」を義務付ける法改正は困難だと言われていま

す。そこで、考えられたのが今回の「迷惑電話おことわりサービス」です。

これは、迷惑電話でお困りのお客様が数多くNTTに相談に来られることから、昨年

の12月20日から今年の6月19日まで、東京・横浜・名古屋・大阪の4地区で試験サービスを実施し、利用実態のアンケート結果が大変好評であったことから、この8月22日本実施としたものです。

このサービスの提供を受けるためには、工事料2,000円と毎月の付加使用料として600円をお支払いいただきますが、既に沢山の申込みを頂いておりまして、いかに迷惑電話で被害を受けている人が多いかということ

だけで登録が完了し、6回線まで登録することが出来ます。なお、登録を解除する場合は、144-9をダイヤルして頂きますと全て解除することが出来ます。

工事は局内工事だけで済みますので「116」へ電話で申し込んで頂くだけで結構です。

次にポケットベル及び自動車・携帯電話等の移動体サービスについてお話させていただきます。

移動体サービスはNTT本体ではなく、NTT-D0C0M0というNTTの関連会社でサービスを提供していることは皆さんご存じかと思いますが、近年、飛躍的に需要が増加しておりまして三条支店の窓口業務の相当部分がポケットベルや携帯電話の受付や料金収納となっております。

この3月末の全国の加入数はポケベル807万台(うちNTT495万台)、自動車・携帯電話213万台(同132万台)となっております。新潟県内のNTT利用は、ポケットベル66千台、自動車・携帯電話13千台となっております。

特に最近の高校生の間ではポケットベルがひとつのファッションとなっております。仲間達と暗唱番号で連絡を取り合っているようです。

最近、テレビでやっておりますから、皆さんも記憶にあると思いますが、男の子が女の子にポケベルで「4951」とメッセージを入れると、それを見て女の子が夜の街に自転車

で出掛けるというCMがありました。つまり「4951」は「至急来い」という意味のメッセージであったわけです。

本屋さんに行きますと、ポケベルの暗号専門の本まで売られておりまして、人気の高さを実感することが出来ます。

もし、皆さんの中で秘密のポケベル通信を試してみたいと希望をお持ちの方がおりましたら別途の場でご相談いただければご協力させていただきます。

未成年者の申込みの場合には、料金支払やトラブル防止の観点から所定の用紙に親の承諾印を押してあるものしか受け付けておりませんが、時には親に内緒で申し込み、請求書が届いて初めて親が知るというケースもままあります。

ポケベルが電話より優れている点は、いろいろありますが、自由に持ち運べるということから何処にいても連絡がとれるということ、契約者と利用者が違っていても料金さえお支払いいただければ問題はないわけ

でして、自分で二つ申し込んで連絡相手に一つ与えるということも出来ます。それからメッセージが記録されることから電話のように双方が同時には話さなくてもいいという利点があります。サイレントモードを使いますと、ベルは鳴らなくてもメッセージだけは記録されますので、例えば、ロータリーに出席している最中でも内緒のメッセージを入れることが出来るという秘密性があることも人気の一つの要因であるようです。

携帯電話も昨年10月から10万円の保証金が廃止されたこと、そしてこの4月から端末の売切実施と同時に新規加入料及び基本使用料が値下げされたこと等から飛躍的に増加して

おります。

また、デジタル化も全国拡大がすすんでおりまして、新潟県内も9月中には新発田・新潟・三条・長岡地域がD化されますが、豊栄及び見附地域は少し遅れて11月中旬頃D化予定です。

柏崎・上越地域はもう少し遅れて、来年7月末がD化予定時期となっています。

D化されますと、通話品質・秘話機能が向上し、料金的にも安くなるということで利点は多いのですが、現状では、残念ながら利用可能地域が従来のアナログ型より狭いという問題があります。

7年度末には現在のアナログサービス提供地域は殆どD化する計画ですが、それまでにご利用される地域を考えながら、アナログ型のレンタル方式をご利用されるというのも一つの方法でありますので、ご相談いただきたいと思います。

最後にマルチメディアについて少しお話をさせていただきます。

前回、マルチメディア時代になれば双方向通信が容易となり、ビデオオンデマンドや通信ゲーム、映像ショッピング等が自由に利用出来、さらには遠隔医療や在宅勤務も可能になるというお話をしましたが、それがマルチメディア時代のイメージかというところではないようです。

先程、ポケベルの話をしました。最初は業務用の電話手段であったポケベルが今は若い人達の間でファッションの一部となっているように、また、ダイヤルQ2サービスを見ても当初は株式や医療等の様々な情報提供手段と考えていたサービスがお色気番組やツーショットといった男女交際のツールに利用され社会問題となったことがあります。

それ自体は好ましいことではないのですが、新しい情報通信手段は、必ずしもサービス提供側の意思通りになるのではなく、ご利用する側でいろんな工夫がされ、飛躍的に利用範囲が拡大していくのが、現実でありまして、そういう意味ではマルチメディアというのは無限の可能性を秘めた素晴らしい時代になる可能性があるということをお話して卓話を終了させていただきます。

三条RC	9月7日例会	卓話「ロータリーアクト活動を通じて思うこと」	三条ロータリーアクトクラブ会長 小出秀樹殿
	9月14日例会	休会 (9月11日 I.M.振替)	
	9月21日例会	卓話「急激な円高による燕市の状況」	外山一郎会員
三条南RC	9月12日例会	クラブ・フォーラム	
	9月19日例会	クラブ・フォーラム	
	9月26日例会	卓話 坂本洋司会員	
三条北RC	9月13日例会	クラブ・フォーラム	
	9月20日例会	卓話 米山忠俊会員	
	9月27日例会	堀川正幸会員	